
与“泥”相约“五一”假期
3月22日，岱山秀山岛滑泥主题公园提升改造工程接近尾声，旋风滑道、彩泥小镇等各种以

“泥”为元素的游乐项目已清晰可见。预计5月1日公园将以全新的姿态亮相，迎接市民和游客。
摄影 记者 张磊

阴记者 汪超群 通讯员 王昭晖

本报讯 农场主“进场”卖菜，

牧场主“入市”设摊，省掉了中间环

节，省出了实惠菜价。昨天上午，全

市首家“直供菜市”在普陀区沈家门

中兴路开张。作为我市“降菜价”工

作又一重磅举措，“直供菜市”把农

场、牧场“搬进”菜场，以设立直销摊

位形式，为市民提供优质、低价农副

产品，满足一站式采购需求。

“上海青没了，再补一筐！”昨天

上午9时许，一群马大嫂涌入中兴直
供菜市，本地农场直供摊位前 0.6
元/500g的上海青，成为她们抢购的
“爆款”。

“从早上六点开门到现在，3小
时卖了700斤。”摊位负责人、马岙富
亮家庭农场经营者梁富亮介绍，同

样实惠、热销的，还有青菜蕻、五号

菜蕻、莲藕、西葫芦、本地小番茄，基

本都以批发价或低于批发价供应。

家住荷外的许桂花老人挑了

一捆五号菜蕻，她开心地说：“外

面买要五六块一斤，这里 4块，便
宜很多。”

大头菜 1.5元/500g，生菜 3元/
500g，香莴笋3.5元/500g，菜心4.5元/
500g……记者在现场看到，从田头直
达菜市的这些时令蔬菜，因省去了中

间批发环节，在价格上更为亲民。

“直供价总体上要比农贸市场

便宜15%以上。”梁富亮说，自己在
马岙种植了 200余亩蔬菜，下个
月，大番茄、黄瓜、空心菜、红米

苋、木耳菜都将上市，市民吃菜会

有更多选择。

除引入种植大户外，将品牌牧

场“搬进”菜场，也是该“直供菜市”

的一大特色。

在沟头井生态放养土猪肉摊位

前，记者看到，门市价 43元/500g的
五花肉，直供价只需 37.9元/500g；
门市价38元/500g的前腿肉，直供价
只需33.5元/500g。

市民夏红艳从定海驱车而来，

买了前腿肉、猪脚、猪肝，总共消费

不到300元。“听说这里便宜，果然来
值了。”她说。

水产、水果、粮油、面点、熟食、

豆制品……记者在该菜市走了一圈

发现，货品分区鲜明，种类丰富，价

格优势明显。以“大牛水产”为例，

“我们直接从渔船上拿货，比从水产

城门市部拿，每斤便宜了三到五

元。”该水产负责人牛继龙说。

在平价水果专供区，陕西苹果、

海南芒果、台州东方蜜、本地草莓，

产地直供品种占比达到60%。本地
油厂舟山良海粮油有限公司也入驻

了“直供菜市”，为市民供应平价食

用油。

为有效平抑菜价，市菜篮子服

务有限公司对所有入驻经营主体实

行严格价格把控，要求非标商品（水

产品、农副产品等）价格低于周边农

贸市场15%以上，标准商品低于周
边超市零售价8%以上。
“我们从销售数量、执行调控价

格、明码标价、菜品质量、遵守市场

制度以及群众满意度这六个方面对

经营主体进行考核评比，达标者最

高可全额减免租金。不达标的，将按

不同权重进行收费，直至取消其入

驻资格。”市菜篮子服务有限公司董

事长王永华介绍，今年全市计划开

设3家“直供菜市”，其余2家分别选
址定海檀枫原“好鲜生”生活超市、

新城惠众广场菜篮子直供店，正积

极推进相关建设工作。

7℃~12℃

7℃~13℃明日

今日
阴局部阵雨，上午转阴到多云，夜里阴局部有

阵雨。偏北风4-5级阵风6级。

多云。西北到北风5级阵风6-7级，下午北到东

北风4-5级阵风6级。

马上就办 真抓实干
“一 把 手”亮 招
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公 告
经研究，本期“民生·面对面”主题定为基层及偏远海岛医疗

能力提升，广大市民朋友可在3月28日前拨打12345热线，围绕该
主题提出有关意见建议（为便于准确筛选，来电时应说明“面对

面”意见建议）。市长将邀请部分热心市民开展面对面交流，倾

听民声，回应民意。对公开征集到的意见建议进行汇总分析后，

及时转交相关部门研究办理。

特此公告。

舟山市委改革办
舟山市“民生面对面”专班

2023年3月25日

阴记 者 周杭琪
通讯员 陈楚楚

本报讯 昨天上午，由宁波

象山县、温州市洞头区、舟山市

定海区等 10个县（市、区）文化
和旅游部门发起的浙江省海岛

公园推广联盟在舟成立，并谋

划开展今年“九个一”重点工作

内容。未来，联盟将秉承“资源

共享、市场共拓、品牌共建、合

作共商”的理念，进一步整合力

量、聚合资源，让海岛公园“美

起来、热起来、游起来、富起

来”，继续成为全省文旅产业的

重要增长极、核心吸引物。

作为海洋资源、海洋文化大

省，近年来，我省将资源禀赋

优、建设基础好的花岙、洞头、定

海、普陀、岱山、嵊泗、大陈、东矶、

大鹿、蛇蟠10个海岛公园作为海
洋旅游的实验区，集聚力量推动

高质量发展。今年初，省文化和

旅游厅对全省十大海岛公园三

年建设行动开展综合评价，我

市的嵊泗海岛公园、普陀海岛

公园获评优秀，其中嵊泗海岛

公园排名位列全省第一。

“目前浙江的十大海岛公园

中，舟山占了四个，借浙江省海

岛公园推广联盟成立的契机，

省文旅厅将大会秘书处设在舟

山，嵊泗海岛公园还成为第一

个轮值单位，这是对舟山的信

任，我们深感责任重大。”市文

广旅体局相关负责人表示，建

设海岛公园是舟山海岛旅游崛

起的重大机遇，未来舟山将加

快把海岛资源转化为发展动能

和发展优势，努力争当全省海

岛公园建设排头兵 ,拿出浙江省
海岛公园建设的“舟山方案”。

同时紧紧围绕“联”字，积极承

担秘书处职责，广搭服务平台，

扩大浙江海岛公园影响力。

本报讯 （记者 葛高蓉）东海春雾季
节历来是海上事故高发期。 3月 23日上
午，市委副书记、市长徐仁标在督查全市

渔业安全生产工作时强调，要深入学习

贯彻习近平总书记关于安全生产工作重

要指示精神，认真贯彻落实中央和省市

部署要求，拧紧责任链条，压实主体责

任，完善体制机制，全力筑牢渔业安全生

产严密防线。毛江平参加督查。

在普陀沈家门二标段码头，徐仁标

登上一艘钓具作业的引领船，详细询问

渔船生产作业和安全设施设备、船员有

效配备等情况。他指出，船老大要切实负

起主体责任，以“一失万无”的忧患意识，

把安全生产时时放在心上、紧紧抓在手

上。在东港街道渔船点验中心，徐仁标详

细检查该中心渔船管理及日常运行情

况，指出要逐步理顺管理体制、创新运行

机制，在原基础上完善压实渔船主体责

任这关键一环，多管齐下共同护好海上

安全。

随后徐仁标主持召开会议，听取全

市渔业安全生产和区块渔业管理工作情

况，对工作取得的成绩给予充分肯定。他

指出，要紧盯“遏较大、降总量、保安全”

目标，围绕“三减三增一改革”，推进渔业

安全持续稳定向好。要把落实责任作为

抓好渔业安全的重中之重，坚持多措并

进，尤其要压实渔船主体责任，进一步夯

实行业监管责任、属地管理责任，通过层

层责任压实倒逼工作落实到位。要结合

实际，积极探索管理的科学性和有效性，

进一步促进管理体制机制科学有效，因

船分类施策加强针对性监管干预，尤其

对新业态、新商业模式要加强分析，严防

失管漏管，切实提升气象预报准确率和服务精细度。要认真安排即

将来临的休渔期间各项工作，不可“刀枪入库、马放南山”，抓紧做好

生产主体安全教育培训等工作，加强宣传教育警示力度，做到以案

释法、以案促改。

阴记者 刘一乐

2月28日，全市交通强省和一流
强港建设工作部署会结束后，市港

航和口岸管理局局长蒋海平，第二

天就带着工作人员马不停蹄地赶赴

光汇石油舟山储运基地调研。

“这次来是想提前了解企业竣

工前的需求，能解决的今天解决，不

能解决的我们回去研讨，确保项目

早日投运。”在光汇石油舟山储运基

地施工现场，蒋海平向项目负责人

开门见山说明来意。

走现场，看进度，开座谈会，蒋

海平一行人就光汇企业提出的每一

个竣工前的疑问和需求进行了现场

解答和交流。

“充分感受到了舟山干部的实

干作风，为我们解决了基地验收前

的一揽子问题，基地早一天投产，企

业早一天获益。”舟山光汇油品码头

有限公司董事长孙晓冬告诉记者，

按以往流程，这些问题一般要到项

目竣工验收以后才会沟通协商，现

在施工阶段相关部门就已给出了解

决路径和方案，“原计划在今年底交

工验收，从目前进度来看，预计在今

年上半年就可以交工了。”

光汇石油舟山储运基地原项目

业主是光汇石油公司，总投资12亿
美元，因融资困难，项目于2018年全
面停工。在市港航和口岸管理局和

定海区政府的促成下，2021年深圳
盐田港集团收购了该项目。

孙晓冬颇有感触地说：“我们是

从深圳过来的企业，深刻体会到舟

山先进的服务理念，尤其是最多跑

一次，大大缩短了办事流程，推进了

工程效率。”

“港口项目建设等不起，拖不

得，港航部门必须践行‘马上就办，

真抓实干’工作作风，确保项目早建

工早达产。”蒋海平表示，我市很多港

航项目都布局在悬水小岛，从项目前

期到工程实施，再到建成投运，以及

生产运营，都需要港航部门全程服务

保障。项目在推进过程中会遇到很多

问题，港航部门对于企业提出的常规

问题第一时间解决，解决不了的通过

“助企纾困”“拔钉清障”等举措，采取

容缺受理、联合审批、建批同步、告知

承诺等方式，确保项目顺利推进。

港口是舟山最大的战略资源和

特色优势，目前仍然存在港口“大而

不够强”、航运业“低小散”等问题。

“打造世界一流强港，要以一流的标

准把港口建设好、管理好。”蒋海平

说，当下市港航部门正坚持问题导

向，聚焦“加快建设江海联运枢纽、战

略资源配置高地和国际海事服务基

地”，按照刚刚召开的全市工作部署

会，在港航基础设施建设、港口集疏

运体系完善、现代航运服务业发展、

港产城融合发展和江海河港口联动

拓展上持续发力，进一步强基建促进

投资、优化服务提升港口能级。

“今年，我们的目标是完成港口

货物吞吐量 6.5亿吨，同比增长
4.2%；实现江海联运量3.2亿吨，同
比增长6.6%；实现海事服务总产出
480亿元，同比增长17%。”蒋海平
说，目前具体的工作目标已化作实

实在在的举措。

强基建促投资、优服务提能级，市港航和口岸管理局局长蒋海平———

扛起一流强港建设的使命担当

把农场、牧场“搬进”菜场

全市首个“直供菜市”昨开张
蔬菜、肉类、水产、粮油等平价供应，满足市民一站式采购需求

扩大朋友圈 做大影响力
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阴记者 虞仁珂

本报讯 只需提交一套材料，组

织一次评审，便能实现统一出件。昨

天下午，舟山华康生物年100万吨玉
米精深加工健康食品配料项目110千
伏输变电工程“四评合一”联审会议

在新城举行。这也是我市首个应用

“四评合一”的重大项目，将有力地推

动投资项目快速落地快速实施。

华康生物玉米精深加工项目总

投资24.8亿元，将建设淀粉乳、结晶

糖醇、阿洛酮糖等8条生产线。110千
伏输变电工程是其配套工程，也是

重要的要素保障工程。

记者在现场看到，市区两级发

改、生态环境、政法、资源规划部门

以及第三方机构现场办公。稳评、环

评等专家先后发言并形成初步意

见，再由项目申请报告专家发言，并

形成了会议的最终意见，待公示后

审批部门统一批复。

“避免了多次跑、多头跑，提高

了办事效率，最重要的是能促进项

目早开工早投产。”项目建设方负责

人徐捷表示。

据了解，投资项目“四评合一”

事项包括权限内固定资产投资项目

节能审查、权限内建设项目环境影

响报告书（表）审批、权限内危险化

学品建设项目安全条件审查、权限

内社会风险评估报告审查。

以往不同的行政审批事项需要

跑不同的部门，从受理、踏勘、评审、

审批分散办理、事项串联递进的传

统模式，办理时间总共需要 100多
天。“四评合一”改革后，结束了企业

“多头报审”“多方跑路”的状况，企

业只需要提交一套材料、组织一次

评审、统一出件，最多21个工作日就

可以完成这4项业务审批。
“有效解决投资项目前期评估评

审过程中存在的环节多、耗时长等突

出问题。”市发改委行政许可服务处

处长邵燕玲介绍，以全面推行投资项

目“四评合一”为抓手，实行投资项目

节能审查、环境影响评价、安全条件审

查、社会风险评估等四个事项“一次告

知、一次申请、一次踏勘、同步评审、统

一出件”集成服务模式，推进评审事项

由“串联”办理转变为“并联”办理，简

化优化审批服务环节，实现“一会多

评、一评多效”，实现项目审批“减时、降

费、提质”，让企业办事省时省事省心。

办理时间从100多天压缩到21个工作日

我市首个“四评合一”项目通过联审
马上就办 真抓实干


